



## Felices Pascuas

se las pedimos de corazón al Divino Niño de Belén para nuestros amados lectores, deseando que repercuta en la tierra, el himno que los ángeles cantan en el cielo: «Et in terra, pax.»

## Las Bodas de Plata de Nuestro Santuario

1893-1918

Con el corazón henchido del más puro entusiasmo percibimos ya los primeros albores del año 1918, portador de felices acontecimientos, puesto que durante el mismo nuestro amado Santuario celebrará las Bodas de Plata de su Inauguración. ¡Haga María Auxiliadora que las primeras notas que resuenen en las sagradas naves de su Templo, con motivo de las solemnes fiestas proyectadas, sean el preludio del grandioso Himno de la Paz, que Europa y el mundo entero entonará a la Libertadora del pueblo cristiano!

Regina Pacis, ora pro nobis.

## Nuestro modelo

### Y concluyo

Sí, termino, ¡oh verdadero amante de los niños! pues sentiría ofender tus sentimientos católicos, insistiendo en un asunto, del que te creo plenamente convencido y sobre el cual quizás encierras en tu corazón felices ideas y proyectos hermosos. Sólo intento en mi último articulito ayudarte a exteriorizar tus intenciones, presentándote un modelo, de lo que tú deseas. He aquí en resumen como nos lo traza el ilustre Biógrafo de nuestro Ven. Padre D. Bosco.

En los días festivos se abría el Oratorio Festivo muy de mañana, para comenzar las confesiones que duraban hasta la hora de empezar la misa, que se fijaba a las 8 de la mañana. Durante la misa los mayorcitos asistían y velaban por el orden y uno de ellos guiaba las oraciones de la mañana y las de la comunión para la preparación y acción de gracias. Después de esta misa (o la segunda si la podía haber) el mismo D. Bosco subía al púlpito y explicaba el evangelio, o contaba un hecho de Historia Eclesiástica. Al salir de la Iglesia, después de un ratito de recreo había un poco de clase de lectura, escritura y canto hasta el medio día, en que terminaba el oratorio de la mañana.

Por la tarde, al final del recreo, a las 2 y media, se empezaba la *clase de Religión*, el fin primario del Oratorio. Dividía los niños en categorías, según su capacidad e instrucción poniendo al frente de cada grupo uno de sus ayudantes, a quienes llamaba *catequistas* empezaba con el rezo del Padre Nuestro, Ave María y Credo, siguiendo luego la media hora de doctrina. Terminada ésta se recitaba el Santo Rosario, cantándose una alabanza a la Virgen, el Magnificat, etc. siguiendo dos palabritas que dirigía el mismo D. Bosco, contando generalmente un hecho o ejemplo edificante con una consecuencia moral, y terminando siempre con la Bendición con el Santísimo Sacramento. Después de las sagradas funciones, venía el tiempo libre, durante el cual unos se dedicaban al canto, otros a la música, otros a la declamación, otros a diversos estudios, mientras los restantes se entregaban a sus juegos favoritos, poniendo fin al Oratorio la despedida de D. Bosco que dejaba en el corazón de sus niños un dulce recuerdo y una suave añoranza para toda la semana.

¡Amadísimos Párrocos y católicos en general! Tomad estas sencillas normas, cambiad el sujeto de estas oraciones, poned en su lugar

vuestro nombre y vuestro corazón, y pedid a la Auxiliadora que traspase en vosotros el espíritu de nuestro Ven. Padre D. Bosco.

Decidámonos de una vez a hacer de Menorca, de España, del Mundo entero un grandioso templo en donde se ame, se alabe, a la amorosísima Virgen Auxiliadora de los cristianos, y prostrados ante la Cuna en donde descansa el hermoso Hijo de esta buena Madre, digámosle de corazón: *Adveniat Regnum tuum.*»

Y si alguna duda o dificultad se atraviesa en vuestro camino, ya sabéis que, a donde haya un alma que salvar, podeis llamar, y los encontrareis siempre prontos a prestaros ayuda, a vuestros amigos

*Los Salesianos.*

### En el Santuario de María Auxiliadora Noticias

El día 25, se celebró una solemne fiesta a Santa Cecilia, con misa de comunión a las 7 y media cantándose otra a las 10 y media.

Con todo el esplendor posible se hizo la Novena de la Inmaculada Concepción, predicándose los tres últimos días, y siendo coronada por una hermosísima fiesta, en la que los niños formaron la parte más importante, acercándose en gran número a los santos sacramentos y asistiendo a la misa cantada.

Los cultos del día 24 del presente mes, se ofrecerán según las intenciones de los miembros que forman la *Junta Organizadora* de los festejos que tendrán lugar con motivo de las próximas *Bodas de Plata*, para que la Virgen Auxiliadora bendiga sus trabajos.

Como preludeo de las grandes obras que se llevarán a cabo durante el próximo año, se están construyendo un número conveniente de elegantes y cómodos banco-reclinatorios, que constituirán uno de los adornos mejores del Santuario, debido a la caridad de algunos señores Cooperadores. Se están activando también los trabajos del estandarte de María Auxiliadora, lo mismo que las gestiones para la adquisición de unas *andas* lo menos indignas posible de la magestad de nuestra Soberana Reina.

### Cultos

**Diciembre, 24.**—*Día consagrado a María Auxiliadora.* Durante las misas de 5 y media y 7 y media se harán los ejercicios acostun-

brados de meditación en la primera y rosario en la segunda. A las 6, de la tarde tendrá lugar el ejercicio de la novena, conferencia, bendición y *salve* solemne. En la noche del 24 al 25 se cantará la tradicional *misa del gallo*, durante la cual se distribuirá la santa Comunión.

**Díbre. 31.—Fin de año.** A las 6 de la tarde se cantará un solemne *Te deum*, para dar gracias a Dios por los beneficios recibidos de su mano durante el año, terminando la función con la bendición con S. D. M.

**Enero, 3.—Ejercicio de la Buena Muerte.** Se practicará el ejercicio del día en las misas acostumbradas.

» 4.—*Primer Viernes de mes.* La misa de las 7 y media se celebrará delante del Santísimo Sacramento expuesto.

Desde el día 7 hasta finalizar el mes habrá todas las tardes la exposición de la *Hora Santa*.

#### Tesoro espiritual

Día 25 de Diciembre. Navidad.—Indulgencia Plenaria.

Día 1 de Enero. La Circuncisión.— id. id.

Día 6 id. Epifanía. id. id.

Día 3 id. Ejercicio de la Buena Muerte.—Indulgencia Plenaria.

Día 24 de cada mes, asistiendo a los ejercicios que se celebran en el Santuario.—Indulgencia Plenaria.

### Gracia de María Auxiliadora

Indudablemente es una dicha muy grande el tener una hermana sana y robusta. De esta dicha gozaba yo, cuando en un momento se sintió un gran malestar: llamamos al médico el cual pronosticó ser una apendicitis la enfermedad que le atormentaba, reuniéndose en el acto en consulta otros dos médicos, asegurando todos que era indispensable una operación.

Mi desgracia era grande si mi hermana moría; pues dejaba solos a sus hijos sin tener quien los cuidase. Sin embargo en medio de mi desolación, sentí el consuelo de haber tenido una especial devoción a María Auxiliadora, a cuyos pies fuí a postrarme durante el mes de mayo, pidiéndole de todo corazón la curación de mi hermana.

La gracia no se hizo esperar, mi hermana curó a los pocos días y hoy goza de una envidiable salud; por lo cual rindo gracias de todo mi corazón a María Auxiliadora, a la par que doy una limosna y publico la gracia en testimonio de mi gratitud.

JUANA ANGLADA MARQUÉS.

Ciudadela-Diciembre-1917.

## Para los Antiguos Alumnos

### Sigamos nuestra formación

V

Hasta ahora, querido compañero, te he hablado de tu formación moral, base de la formación social y cívica. Te he acompañado como verdadero amigo por el jardín de la vida religiosa, haciéndote aspirar el aroma de las virtudes que deben embalsamar el ambiente espiritual de tu corazón; ahora te convido a que me sigas con la misma paciencia con que me has leído hasta el presente, para dar una vueltecita por el espinoso e ingrato campo social, en donde encontraremos alguna que otra violeta oculta y despreciada por el hombre mundano, pero que tú sin duda recogerás con esmero y que debe saturar el ambiente de tu inteligencia y de tu carácter social.

Supongo que habrás sujetado tu voluntad de joven, indiferente a todo lo que sabe a religión, y la habrás machacado en el inquebrantable yunque de los preceptos divinos y eclesiásticos para moldear en tu persona el tipo del verdadero Antiguo Alumno Salesiano. Estoy plenamente convencido que estarás compenetrado de la necesidad de cimentar tu formación social sobre la estable base de una religión, cuyos sillares más firmes son la *confesión* y la *comunión* frecuentes: sobre estos fundamentos debes, pues, levantar el esbelto y elevado edificio de tu formación cívica cuyas delicadas líneas están patentes a los ojos de tus hermanos en religión y de patria, y su torreón más encumbrado alcanza hasta el cielo. De las virtudes, que deben constituir el más preciado adorno del ciudadano, es de lo que deseo hablarte ahora, rogándote antes que pidas a la gloriosa Patrona de nuestra amada Unión, María Auxiliadora, que ilumine tu entendimiento, mueva tu corazón y guíe mi pluma.

IGNACIO

### Crónica de la Unión

Siempre en primera fila

A las fiestas Centenarias del ilustre hijo de nuestra Isla, el *Paborde Martí*, tomaron una parte importante los Antiguos Alumnos Salesianos. La manifestación la abría la *Banda* de nuestra Unión, seguían un buen número de alumnos y antiguos alumnos que formaban el núcleo del imponente grupo; llegados al pie de la gloriosa

Pirámide fué el antiguo alumno *Sr. J. Marqués* el que levantó su voz para recordar la feliz jornada. El mayor realce de la velada la constituyó la *Banda* de la Unión con sus delicadas piezas *El Golondrón, Festa in Campagna, Una sardana* y dos brillantes *Paso-dobles*, todo ejecutado con un gusto que llamó la atención. Entre los que sustituyeron a los Señores que estaban en programa y que no pudieron asistir por sus múltiples ocupaciones, vimos a los antiguos alumnos *Sres. Serra, Más y Farnés*, además del dialoguito que representaron los alumnos del Colegio Salesiano en dicho acto.

#### A Santa Cecilia

¿Hay vida en nuestra Unión?.. A los pocos días de las fiestas relatadas en el párrafo anterior, la *Sección de músicos*, dedicó un recuerdo especial a su Patrona, Santa Cecilia. Por la mañana, a pesar de una ligera llovizna, salió nuestra Banda a tocar *aiana*, después de haber asistido a la Santa misa y acercarse a los santos sacramentos. Después de la misa cantada de las 10 y media dieron un concierto frente a la Iglesia de María Auxiliadora, terminando el día con una solemne Velada, que no hará falta el decir el papel importantísimo que desempeñó nuestra Banda. ¿Hay vida en nuestra Unión?..

#### Comunión mensual.

Será el día 30, domingo siguiente al día consagrado a María Auxiliadora y último del año.

### Noticias y variedades

#### Dos Bodas de Oro

Hermosamente entrelazadas con las *Bodas de Plata* de nuestro Santuario, ocurren el próximo año 1918, otras dos *Bodas de Oro*, cuyo brillante resplandor alcanza todo el mundo salesia-

no. Son las *Bodas de Oro* del Santuario de María Auxiliadora de Turín y las de nuestro amadísimo Rector Mayor, el Rdm. *Padre Albera*. Con tal motivo nosotros prestamos desde ahora nuestra filial adhesión, uniéndonos en espíritu a las solemnísimas fiestas que se celebrarán en la *Capital* del mundo salesiano.

#### Obsequio a nuestros Cooperadores

Con motivo de la fiesta de la Inmaculada Concepción, se celebró una velada, como recuerdo del día, en que tuvo principio la humilde Congregación Salesiana, dedicándola a nuestros amadísimos Cooperadores, quienes asistieron gustosos a nuestra *fiesta íntima*, saliendo satisfechos de la feliz interpretación de los números del programa.

#### Precioso documento

Cortamos de una carta de D. Felipe Rinaldi, Prefecto General de la Congregación Salesiana, dirigida al Sr. Director de este Colegio: «*Veo con placer que estais preparando vuestras fiestas o Bodas de Plata, Deo gratias! No nos olvidaremos de seguir vuestros trabajos con el corazón y toda nuestra alma. Vuestra iglesia es la primera en España levantada en honor de María Auxiliadora.*

*Pido a Dios que sea también un faro de luz para las islas Baleares y un manantial de gracias para todos los fieles.»*

### Necrología

Durante el mes de ánimas el Señor llamó a su descanso eterno al virtuoso sacerdote Reverendo Sr. D. *Juan Salom*, que pertenecía al cuerpo de beneficiados de nuestra S. I. C.

R. I. P.

## Cuadro de Honor

de los niños que sobresalieron por su buena conducta y aplicación en el mes de Noviembre

#### PÁRVULOS

Cesario Martín Petrus  
Guillermo Cursach Marqués  
Juan Triay Florit  
Bartolomé Mesquida Orfila  
Juan León Triay

#### 1. ELEM. INFERIOR

Nicolás Gernas Mir  
Andrés Calmes Ametller  
Francisco Roca Pons

#### 1. ELEM. SUPERIOR

José Pons Vinent  
Gaspar Cortés Serra  
Miguel Gelabert Serra

#### SEGUNDA ELEMENTAL

Lorenzo Franco Catalá  
Jerónimo Marqués Gomila  
José Mercadal Marqués

#### TERCERA ELEMENTAL

Maximiliano Cardell Pons

Sebastian Picó Alzina

#### CUARTA ELEMENTAL

José M. Moll Caymaris  
Jaime Pons Torres

#### QUINTA ELEMENTAL

Nicolás Paseual Comellas  
Juan Valera Jover

#### BACHILLERATO

Miguel Bagur Barranco  
Diego Amengual Alzina